

Ha sido puesto a la venta este libro de nuestro compañero Juan Manuel Molina, en donde con lenguaje veraz se ponen de manifiesto las brutalidades del régimen carcelario español. Hombres. Actitudes. Pensamientos. Recomendamos a todos su lectura. La edición ha sido compartida por la Agrupación de la C.N.T. de España en México.

ESPAÑA LIBRE

CNT - ORGANÓ de la CONFEDERACIÓN NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA - AIT

Toulouse 5 de Octubre de 1958 - Año XIV - N° 464 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

EL PLENO DE LA LIMPIEZA

La C.N.T. en Exilio va a celebrar su VIII Pleno. Espavientos, concentraciones artificiosas, ni oropel...

Esta vez (y es una más en nuestra nitida y constante trayectoria) vamos a extremar sencillez, que en ella y en ella cabe la verdad...

No caben en nuestra cámara rindones y desvanes, donde el polvo se amontona. La grey ratelir esconde sus ojos...

Reflexiones

NO EXAGEREMOS, AMIGOS!

He leído y releído tu réplica a mi «aclaración» y, francamente, aún no he podido comprender la intención que pudo dirigir tu pluma. En realidad, lo que pretendes replicar es la primera parte de artículo «Causas y efectos»...

Desde luego, tal como está redactada la «aclaración» se deduce fuiste tu quien dijiste que el Congreso de Zaragoza había sido de «extraordinario», cuando lo cierto es que reprodujiste las frases...

De lo que yo he dicho que algunos de los acuerdos sean nulos, es una interpretación que puedes considerar equivocada. Incluso puede ser de esto a hacerse decir que el Congreso es nulo, la verdad...

Esta argumentación incomprensible es decir que «lo mismo cuestionar un Congreso ordinario o otro, extraordinario». Con esto queriendo amigo, no habrá lo que a otra cosa que hacer sonreír a los millantados viejos y engañar a los jóvenes. Lo mismo puede decirse de lo que «gozan de las prerrogativas»...

ligámenes vergonzosos, no hay «chantaje» ni cobellía que haga lagrimear los ojos.

Los obreros cenetistas tienen a gala ser rudos, pero veraces. Brutales, pero honestos. Pobres, pero con las manos limpias, aunque no de callos.

Este año no habrá mitin de clausura. Ni concentración aparatosa. Habrá, sí, hombres, ceñidos acaso, con mucho afán de manejar zorros, escoba y bayeta, para que la C.N.T. siga siendo una «taca de plata», como reza el «populár y ceñido» gracejo.

Los grandes propósitos, como las magnas realizaciones, son cosa seria y, a fuer de tal, desechan la idea de artificio y mangoneo.

No decimos «que viva la C.N.T.» Decimos y constatamos, QUE LA C.N.T. VIVE.

AL FILO DE LAS HORAS

“PEGA; PERO ESCUCHA”

«Yo no sé por qué empiezan los malos aires que revuelcan el trigo; ¡y mira tú si el trigo es bueno!»
LORCA. «YERMA».

ENOS aquí en los trágicos y apasionados días de la gran guerra. La opinión pública mundial se ha dividido entre aliadofíos y germanofíos. Y pues que los problemas universales son problemáticos internacionales, Anarquistas a secas y anarquistas partidarios de desornar al militarismo prusiano, baten el cobre de lo lindo. Dos No tardó en aguar la tinta. La tinta y la fiesta. Surge un responso. Un responso que en un santiamén coloca los puntos sobre las jotas y las ias; los muy puritanos inhibicionistas estaban al servicio de la Embajada alemana.

He recibido una filipica que ha hecho ¡zas! en mi sensible epoleta. Y he aquí uno de los piropos que la ilustran: «ESPAÑA LIBRE está vendida al imperio del dólar». Me figuro que, como yo, no necesitas- tú nada más, lector, por entre las hojas, enseñar el felino zarpa y barbas. Todo perdurero familiarizado con la lidia y léxico revolucionarios de hoy no tardará en descubrir la suerte de pieza que nos oculta la mata: el gato es chino y no de Angora. Es muy posible que tan acre censor sea compañero. Ni el hábito hace al monje ni el idioma al militante.

Perdona si me ha extendido demasiado sobre esta cuestión. Lo he hecho a la intención de la juventud que un día u otro habrá de reemplazarlos. A estos posibles sucesores no se les puede inducir a error. Hay que procurar tengan para las normas orgánicas un poco más de respeto del que se ha tenido en no pocas veces en el pasado.

Perdona si me ha extendido demasiado sobre esta cuestión. Lo he hecho a la intención de la juventud que un día u otro habrá de reemplazarlos. A estos posibles sucesores no se les puede inducir a error. Hay que procurar tengan para las normas orgánicas un poco más de respeto del que se ha tenido en no pocas veces en el pasado.

La libertad, Sancho, es uno de los más preciosos dones que a los hombres dieron los cielos; con ella no pueden igualarse los tesoros que encierra la tierra ni el mar cubre; por la libertad, así como por la honra, se puede y debe aventurar la vida; y, por el contrario, el cautiverio es el mayor mal que puede venir a los hombres. —CERVANTES (diálogo entre don Quijote y Sancho).

publicaciones ácratas: una en Barcelona y otra en Gijón «en pugna». «Acción Libertaria», con Mella y Quintanilla a la cabeza, identifica el triunfo de los imperios occidentales con el desenvolvimiento histórico del socialismo y la revolución. Contra viento, mar y peñascos, «Tierra y Libertad» enarbolaba en sus masteleros la bandera del inhibicionismo. La polémica—lo que es de rigor cuando se discrepa y discute entre nosotros—sube de tono y baja de color, pierde grados y avinagra el mosto; para borrar el rastro, los llamados «pega; pero escucha», «Provocadores» Quinta y Mella, que conocen a sus clásicos se sonrieron ligeramente y sus contrincantes coronan la fiesta con la palma de «vendidos al oro inglés».

En descubrir la suerte de pieza que nos oculta la mata: el gato es chino y no de Angora. Es muy posible que tan acre censor sea compañero. Ni el hábito hace al monje ni el idioma al militante. Si por los modos de decir y obrar, que tanto y tan bien nos distinguían antes, fuésemos a juzgarnos ahora, ¿quedaría entre nosotros libertarios o cenetistas digno del tal nombre? Que conste. No ponemos en tela de juicio tu buena fe. Menos, todavía, tu hoja de servicios, probablemente más repleta que la de Seguí o Peiró. Todavía menos, muchísimo menos todavía, tu derecho a tundir a dos manos: a discreción y sin discreción. Los apelativos de «compañero» y de «liber-

Otro axioma. Si formas entre años escaudado, olvidado lo tendrás por sabido; si no sabes de tu miseria a la ni la be, guárdatelo entre ojo y ojo. Te supongo al abrigo de espantos y no creo melle lo que quedara de tus ilusiones. Ahí va: que tu viña da uvas también corroidas por la florera. Del claustrero maternal de donde vierámos ha venido y vendrá mucho fecho con el corazón cargado de corvas.

Y es lógico: no hay asomos ahí de contradicción lo sea. El enemigo codicia tu jardín. Como a ningún otro lo codicia. No te extrañe. Téno por la médula misma de tu existencia: si el enemigo dejara de apetecer y de gustar fructivamente las fresas de tu huerto, ese día se habrá firmado tu acta de defunción obrerista y revolucionaria. Oyeo con todos los oídos: ese día habrás muerto. Si un día el enemigo nos despreciara olimpicamente; si no viviese un día pre-ocupado y ocupado el enemigo en colar sus perros de rondón en nuestra heredad para que destruyeran los fresales y nos depriman y hastien con sus ladridos, ya no seremos ese día la esperanza que hoy somos: seremos ese día comodidad burguesa, abdomen y trasero. ¿Por qué repulgas la nariz? Repito que ello es axiomático y lógico. Y no tienes de qué humillarte. Antes debes sentirte orgulloso, porque constituyes una fuerza socialmente promisoria, con plétora y posibilidades que disturban su siesta y digestión, el capitalismo y sus valedores te combaten y destrazan con todas las armas. Con todas. Y las que han hecho y hacen y harán más claros en tus legiones no son ni la cárcel ni el potro ni el juez ni la horca: son el cañuto el anarquismo organizado, saturándolo de emoción popular, de comprensión hacia escalonados objetivos. Es curioso comprobar cómo su trayectoria es primohermana a la que siguen los sindicalistas españoles, tipo Anselmo Lorenzo. El luminoso pensamiento de los Mella y Kropotkin, por ejemplo, le sirven de inspiración; pero, a la hora de actuar, surge el asociacionista austero y práctico, por el que clamara Salvador Seguí, con su ingeniosa metáfora.

Fundamentalmente, pese a su portentoso talento, Rocker es un hombre de acción y pasión. Orador excelente y fecundo escritor, no exento de puños. A los 80 años reaccionaba como hiciera a los 12, cuando arrojó por la ventana el látigo con el que, el padastro, pegaba a su hermano menor. Abomina la violencia, ciertamente; pero, ante la brutal injusticia, su humanísima pasión le hace prescindir de prejuicios filosóficos. Es hombre, antes que ísta.

Rocker, siempre optimista, tenía plena confianza en la realización de los ideales libertarios. (Pasa a la pág. 3.)

VIII PLENO DE FEDERACIONES LOCALES

El día 3 de octubre darán comienzo las sesiones del VIII Pleno de la C.N.T. en Exilio.

A las nueve en punto de la mañana, en los salones del Café «Fize», Arcades du Capitole, en Toulouse, se reunirán las Delegaciones para dar cima a este importante comicio confederal y libertario.

ORDEN DEL DIA
1.º Apertura del Pleno. Nombramiento de mesa de discusión y de una Comisión revisora de credenciales.
2.º Informe del Subcomité Nacional:
a) del Secretario,
b) del Administrador-Director de «España Libre» y nombramiento de la Comisión revisora de cuentas.
3.º Informe del Secretario de «Solidaridad Confederale».

Definiciones

CHINERIAS

El uso del superlativo ciega las fuentes de la verdad. Tanto hablar de progreso y de modernismo, nos ha llevado al imperativo de una vuelta decidida a las puras fuentes del origen, so pena de naufragio o encenagamiento. Cúlpease a la propaganda. Cúlpease asimismo al desenfreno de la publicidad. El deseo de sobrenadar, de quedar encima de esa mescolanza donde pugnan las mediocridades, nos ha llevado al embrutecimiento. Al naufragio irremediable de la verdad que, a fuer de tal, debe necesariamente ser sencilla.

No basta, por lo visto, decir simplemente: «Producto detergente TAL... es preciso añadir la infinidad gama que va desde «el mejor» hasta el absoluto. No basta ya afirmar que una calidad dada sirve al fin propuesto. Es de cogidos irremediablemente en la vorágine del exceso, clamar que, no sólo es el mejor, sino que el restante no son sino sucedáneos indignos de codearse con el producto. A la calidad se une el menosprecio, el descredito para cuanto no es el objeto que se pretende imponer.

Porque, verdaderamente, sólo se trata de eso: de imponer. Como sea, y a costa de lo que sea. Utilizando de consuno los ditirambos más excesivos y el epíteto que más y mejor denigre al concurrente. De la guerra de los productos se ha pasado a la guerra de las consignas. A la política. La Democracia feneces en esa oleada viscosa del publicismo. La práctica de la tortura, de la sádica tortura, de la cual es objeto el cerebro humano por parte de la propaganda, ha sido traspuerta a la lucha político-social. Todo se juzga útil, a los fines de conseguir el sufragio popular: «Esto es bueno, mejor que bueno, óptimamente bueno, definitivamente bueno. Todo lo demás es malo, peor que malo, pesimamente malo, irremediablemente malo».

Decid al niño que vierte un cubo de agua sobre un montón de arena.

Una vida ejemplar

Rodolfo ROCKER

NINGUN otro pensador, de los tiempos modernos, tuvo mayor estimación por el pueblo español, que el sociólogo alemán Rodolfo Rocker. Y, ningún otro escritor socialista fué más traducido al español que él. El hecho, de fácil comprobación, tiene singular importancia. Para que determinadas ideas arraiguen en un pueblo, han de interpretar su alma colectiva. El hombre español es emotivo e individualista. Es lo uno, a causa de lo otro. Cuando el español no pujan por su individualidad, es porque se le ha quedado el corazón seco. Se lo diseña el desengaño, que no la adversidad. Ante ésta, se erige. Es la decepción lo que le achica. Por eso se dice que es impulsivo, cuando, en realidad, a fuer de agradecido, es sentido. El desengaño y la ingra-

recatos, ha proclamado Rocker su admiración y afecto por los libertarios. Coincidiendo, una vez más, con el pensamiento de Mella, cuando afirma: «Más allá de la libertad, hay más libertad». El anarquismo integral, es el libre albedrío, para lo cual, no sólo es menester valer y querer, sino, poder; que las circunstancias lo permitan. La Anarquía es meta, sin transición alguna. En cambio, libertario significa tendencia, ruta y camino; movimiento de ascensión, de permanente conquista; sin posible meta. Aquí, en el movimiento libertario, cabe la masa, el hombre común, en tanto siente el menor deseo de superación. Allí, en la anarquía, sólo tiene asiento la élite, la perfección consumada. La diferencia es notable y la causa misma, no sólo de la actual escisión confederal, sino que, de las interrupciones luchas intestinas que se ha debatido y se desangra el anarquismo militante. A Rocker le cupo la responsabilidad de orillar el entuerto. Y lo hizo, sin alardes polémicos. En vez de pretender anarquizar el movimiento obrero, procuró «proletarizar»

Libertario partidario de la libertad. Coincidiendo, una vez más, con el pensamiento de Mella, cuando afirma: «Más allá de la libertad, hay más libertad». El anarquismo integral, es el libre albedrío, para lo cual, no sólo es menester valer y querer, sino, poder; que las circunstancias lo permitan. La Anarquía es meta, sin transición alguna. En cambio, libertario significa tendencia, ruta y camino; movimiento de ascensión, de permanente conquista; sin posible meta. Aquí, en el movimiento libertario, cabe la masa, el hombre común, en tanto siente el menor deseo de superación. Allí, en la anarquía, sólo tiene asiento la élite, la perfección consumada. La diferencia es notable y la causa misma, no sólo de la actual escisión confederal, sino que, de las interrupciones luchas intestinas que se ha debatido y se desangra el anarquismo militante. A Rocker le cupo la responsabilidad de orillar el entuerto. Y lo hizo, sin alardes polémicos. En vez de pretender anarquizar el movimiento obrero, procuró «proletarizar»

Rocker, siempre optimista, tenía plena confianza en la realización de los ideales libertarios. (Pasa a la pág. 3.)

Por J. GONZALEZ MALO

EDICIONES «C. N. T.»

La Agrupación de la C.N.T. de España en México ha designado un Consejo Editor, encargado de impulsar la publicación de las obras maestras del sindicalismo y del anarquismo, amén de aquellas otras que aun perteneciendo a diferentes géneros de la literatura interesan por su contenido y calidad. Las obras que se publican serán presentadas por «Ediciones C.N.T.», sin más fin que el de contribuir a la formación teórica y cultural de todos aquellos que se interesen por conocer los fundamentos y evolución del pensamiento sindicalista y libertario, tan ignorados y deformados por los propios como por ajenos al faltar la documentación que nosotros queremos ofrecer, con sobrada generosidad y amor al saber humano. Siendo ambiciosos nuestros proyectos, difícilmente podríamos darlos cima solos, razón por la cual nos

«LA HORA DEL JUICIO FINAL»

Difundido con ahinco la concluyente novela «LA HORA DEL JUICIO FINAL». Un juicio sobre la España encadenada, una odisea indecible y una obra llena de conceptos que quedan; tal es el libro que ofrecemos a cuantos desean penetrar en el alma de nuestro pueblo. En segundo lugar — ya está dado a la imprenta — aparecerá la segunda edición de la importante novela titulada «El lugar de un hombre», debida a la pluma del prestigioso escritor Ramón J. Sender, quien interesándose por nuestro nuestro éxito editorial, corrigió y enmendó el original hasta dejarlo totalmente remozado. Sin duda, esta novela no parecerá en nada a la edición conocida y agotada hace años — tanto en contenido como en presentación — pues el autor la rehizo totalmente para que podamos ofrecerla como novedad. Y en el tercero volveremos por primera vez al castellano la excelente (Pasa a la pág. 3.)

EL HONOR

Por Maurice CHARNY

«Midi Libre», que aparece en Montpellier, ha publicado bajo la firma prestigiosa de Maurice Charny, el trabajo que a continuación reproducimos. El texto, como el tema, es prueba evidente de que la clase excelsa de los hombres de Honor no se extingue.

Au nom de ce que vous aimez, Seigneur, sauvez mon nom du déshonneur et ensuite faite ce que votre conscience vous dictera, avec l'assurance qu'aucune plainte ne viendra de moi. C'est le cœur angélique que je vous implore, Seigneur de faire rectifier les propos de ce journaliste qui a dû mal interpréter vos paroles, pour éviter la honte à une humble, mais honnête mère, à laquelle votre Dieu réserve une place à sa droite pour ses vertus de fille, épouse et mère.

Merci Seigneur, que Dieu vous garde longtemps.

Prison centrale de Burgos, 26 juin 1958. Signé: Enrique Marcos-Nadal.

Plus ferme encore, Eduardo Villegas-Vega écrit: «J'ai été accusé, jugé et condamné deux fois et jamais, Excellence, je ne fus accusé de crime abominable», ni avant ni après les audiences. C'est pour cela qu'avec toute mon humilité, je vous supplie, Seigneur, vous qui pouvez disposer de ma vie, de ma liberté et même de mes pauvres biens, ne permettez point qu'il me soit ôté le seul patrimoine moral qui me reste: ma dignité.

Pour ce que j'estime le plus en ce monde et dans l'autre, sauvez mon nom de la honte, même si après vous disposez de ma mort. Je ne nie pas avoir travaillé contre ce que vous représentez et si pour cela il me faut payer de ma vie, je ne me plaindrai pas. Mais, avec toutes les forces de mon être, je vous supplie de faire rectifier les propos que l'on vous attribue et d'éviter le déshonneur à une très humble, oui, mais aussi honnête que la plus honnête famille.

Le sublime est rare à notre époque. En voilà! Viva España!

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director y Administrador: Emilio VIVAS. - Giros a «España Libre» C.C. 346-29 Toulouse - Red. y Adm.: 47, rue Jonquières, TOULOUSE

Hombres y cosas

AZORIN Y EL ESTILO

¿CUANTOS libros he leído de que nos entretenga largo rato ahora parame a contarlos... Siempre me ha resultado Azorin un escritor ameno, claro, preciso. Y a él he vuelto de cuando en cuando con sed inapagada de giro y de color. Porque el castellano de Azorin es de casta, puro cual agua de hontanar. Su prosa brilla sin mezclas, sin aliajes. Es oro de tibar. Como un orfebre pule y repule la frase. Como un felibre eleva su canto a solas con las cosas, dándole vueltas al detalle, buscándole importancia a la nimiedad... El dato en Azorin adquiere proporciones gigantescas. Lo trivial es la materia plástica para Azorin, el mármol donde su pluma brega hasta lograr perfiles, figura, movimiento, vida... Un gesto, una palabra, un ademán, una simple noticia, son otros tantos motivos para que nos entretenga largo rato con su comentario fino y atinado. ¡Y qué conocimiento del idioma! ¡Y qué sencillez en la expresión...

Por Avelino F. ROCES

Huye Azorin de la oración larga, de las grandes perífrases, de la jaramalla de los circunloquios. Cual hábil arquero lleva en la aljaba el vocablo justo. Va directo al blanco. Y en cortos periodos, apenas con algún vocativo o inciso entre dos comas, construye páginas de una belleza y de un valor literario indiscutibles. La pausa o descanso azoriniano (el descanso para el lector, por supuesto), es siempre el punto. Raro el punto y coma. El inciso de la frase es el adetivo. ¡Ah!, en esto, Azorin, es admirable. Agil como un atleta, sin énfasis, sin

nos libre de la rigidez de los reinos, de lo empalagoso, de lo interminable... Es necesario hacer la frase concisa, ligera, alada. Mas, ¡cómo acudirse de la influencia de la «Celestina», del «Lazarillo», del «Quijote»? Esto sí que es grave! ¿Qué pensarán los culteranos, los puristas, los conservadores del habla, los cervantistas y los gramáticos de tono y lomo? ¡Ay, ay, ay! ¡Al diablo con la tradición! ¡Atrás lo viejo y lo caducal! ¡Adelante, adelante! ¡Y el caso es que Azorin, es uno de nuestros más brillantes cervantistas y gran admirador de nuestros clásicos...

Encuentro en este librito de Azorin algunos datos biográficos. Vaya, vaya despacio. Es la época del otoño y en Madrid, Azorin se ha echado a la calle. Va caminando por el Botánico en busca de algún viejo libro. «Este año la feria de los libros la han situado detrás del jardín, adosada a la larga verja». Azorin contempla las fuentes del paseo. «El agua, dice, cae en un fleco deshilachado de las anchas tazas... cae dulcemente como sin querer... como los días de nuestra vida... ¡Días melancólicos, intimamente melancólicos, del otoño! Son los días del Guadarrama y de Credos. En el Botánico, entre frondosas almeces, se yergue algún ciprés negrozuelo... Toda la amonidada, toda la grisura, toda la vulgaridad de los libros inútiles está aquí... Es enorme la cantidad de libros inútiles que han sido publicados... Ya se habrá dado cuenta el lector que hemos aludido al libro de Azorin «Un puebluco»...

«Entre montones, revueltos, sobre tableros», Azorin ha encontrado un viejo libro. No es la primera vez que desempolva uno de estos libros que ya nadie lee y que apenas si alguien conoce. Es un gran aficionado del descubrimiento. «El volumen que hemos encontrado, señala, se titula: «Sentimientos puritánicos o conversaciones que un cura de aldea, verdadero amigo del país, inspira a sus feligreses. Se tienen coloquios al fuego de la chimenea en las noches de invierno. Los interlocutores son el cura, el cirujano, el sacristán, procurador y el tío Cacharro».

«¡Qué estupendo nos parece todo esto! ¿Y el pueblo?.. Pues el pueblo se llama Riofrio y está situado a pocos kilómetros de la ciudad de Avila... Avila de los Caballeros, la muy noble, la muy leal y excelente ciudad...»

Ahora vamos a caminar más despacio. Sabemos por Azorin que el

LA C.I.R.O.

Los acuerdos de nuestros Plenos, no son siempre letra muerta. No lo son, sobre todo, cuando los compañeros que se reúnen para dictaminar sobre un punto determinado aciertan a enfocar el pensamiento, concretándolo en un punto vivo de la realidad, de la actual o de las inquietudes de los militantes. Los acuerdos son realizables cuando nos apartamos de las abstracciones y nos dedicamos a la

por José BERRUEZO

tarea de abrir surcos en el campo abierto de las realidades, cuando comprimimos en una síntesis realizable un estado ambiental, un deseo que nos cohesiona el pensamiento, una preocupación colectiva, un propósito noble, un ideal.

Así ha ocurrido con el dictamen del quinto punto del orden del día del VII Pleno Confederal, que proponía «la creación de una Oficina de Relaciones Internacionales que, como objetivo, ha de tener los puntos siguientes», que consideramos obvio enumerar:

«Organizar el intercambio de informaciones objetivas sobre la situación y los fenómenos sociales de cada región del mundo; utilizar esas informaciones para alimentar la prensa sindicalista obrera».

Tan importante acuerdo ha tenido un excelente corolario con la publicación del boletín de información, del que conocemos los dos primeros números. El esfuerzo que realizan los componentes de lo que ya es «Comisión Internacional de Relaciones obreras» es meritorio, sobre todo si se tiene en cuenta los medios limitadísimos de que disponen para realizar su trabajo y que el boletín se publica en español, francés, inglés y alemán.

He aquí cómo se presenta el cuerpo de Redacción en el número 1 del boletín:

«Somos —dicen— m u y débiles, ciertamente, si comparamos nuestras reducidas fuerzas y nuestros pobres recursos económicos a la inmensidad de los acontecimientos actuales, pero representamos también una potencia si apreciamos justamente la suma de los esfuerzos, de las voluntades y de las experiencias en las cuales nuestros militantes participan».

«La C.I.R.O. podrá jugar un papel útil sólo en la medida en que todos los militantes queden conscientes del valor de sus conocimientos, comprendiendo al mismo tiempo la relatividad de los mismos».

«El intercambio entre nuestros centros de estudios, nuestras publicaciones y nuestras organizaciones de toda la documentación de conocimientos y de todas las experiencias sólo podrá llevarse a cabo a condición de existir unos centros regionales que se dediquen al

EN VIA MUERTA

Desde hace años los ferroviarios de la C.N.T. en el exilio se están dando cuenta del error que cometieron al traer dentro de la F.N.I.F.

por Un Ferroviario

Las discrepancias que motivaron la división confederal y que trajo como resultado la disolución de su organismo profesional.

A pesar de la barrera que «alguien» no ferroviario trata de hacer infranqueable, los compañeros que siempre convivimos en la Federación seguimos tratándonos como si nada hubiese pasado, y aunque unos militan en Belfort, otros en Jonquières y otros están al margen, la coincidencia es la misma. La Federación ha de ser, de todos los ferroviarios confederales. Hemos de reorganizarnos todos juntos por múltiples motivos, ya que dada su misión específica en el exilio no puede haber discrepancias.

Desde hace veinte años que salimos de España, los ferroviarios dispersados por las diversas latitudes del globo terrestre hemos tenido tiempo de estudiar y apreciar cómo funcionan los ferrocarriles en los diferentes países y estas experiencias pueden y deben traducirse

en estudios para mejorar el anti-cuado y decrepito ferrocarril de España, cuando se presente la oportunidad de hacerlo.

«La F.N.I.F. fue un ejemplo en España de lo que pueden hacer los trabajadores en su profesión, a pesar de los errores que tuvimos, no por falta de buena voluntad, sino más bien por la escasa preparación de sus hombres en problema tan profundo como es el ferroviario, vena y nervio de la economía de una nación.

El ferrocarril español no puede volver a ser lo que fue y no puede seguir siendo lo que es hoy. Tenemos compañeros competentes en el exilio para hacer estudios importantes sobre la adaptación de los ferrocarriles a la economía española, su modernización, el mejor servicio al utilitario y la legislación social a sus trabajadores, etcétera. Pero la colaboración de estos compañeros, como igualmente el concurso del 80 por ciento de los ferroviarios, han sido descartados por una treintena de compañeros el 24 de agosto en Toulouse.

(Pasa a la página 3.)

MIRADOR INTERNACIONAL

por García DURAN

Como decíamos en nuestra última crónica, la China está decidida a entrar en la O.N.U., aunque para ello tenga que romper la crisma. Los americanos, con no menos decisión, están dispuestos a impedirlo. Este es el principal objetivo, tras las peligrasimas escaramuzas de Quemoy.

Si los chinos hubieran aceptado el reto que la flota americana les ha lanzado, al acercarse a la costa con un convoy, no sabemos en qué hubiera parado tan arriesgadísimo alarde.

Cuando escribimos esta crónica, están a punto de iniciarse las conversaciones ruso-americanas, entre embajadores. No tenemos ninguna esperanza, en que lleguen a algún acuerdo. Si así es, el peligro aumentará. Aunque quisieramos equivocarnos, nos parece inevitable un desembarco chino en Quemoy a menos que la flota americana se retire y no intervenga, este será el momento en que puede iniciarse una guerra entre los dos países. El único medio de evitarla será que evacuen estas islas; pero, en este caso, ¿por qué y para qué están reforzándolas con suministros y hombres? Y, sobre todo, ¿por qué la flota se viene arriesgando en estas operaciones? Si lo hace por conservar el prestigio, a los ojos de los otros pequeños países asiáticos que dependen de esta ayuda, la retirada será de un efecto doblemente deprimente. Nos parece que los americanos han ido demasiado lejos, para que terminen por rajarse. Esperemos que los ingleses, indios y rusos encuentren una salida que permita salvar la cara o, por lo menos, la barba. Sea como fuere, los chinos se harán con las islas en un plazo muy corto, con o sin la intervención de la escuadra americana.

Aunque la posición americana es fuerte, no cuenta, sin embargo, con la opinión unánime que, en caso de guerra, se requiere. Tanto Stevenson como Achensohn, por citar sólo los más destacados, se han pronunciado en contra e igualmente una gran cantidad de senadores demócratas y algunos republicanos. Copiamos, a continuación, algunos párrafos de unas declaraciones de Achensohn:

«Parece que estamos desiluzionados de una manera ofuscada o indiferente hacia una guerra con China, una guerra sin amigos o aliados, y sobre problemas que el gobierno no ha presentado al pueblo, y que no valen una sola vida americana. Aparentemente, también, el presidente y secretario Dulles, con o sin el consejo militar, tomarán toda clase de decisiones por nuestra cuenta, rodeados por el secreto, tendiente a mantener a todo el mundo interrogante...»

Continúa: «El hecho es que nuestro gobierno ha maniobrado de la manera más imprudente, con la ayuda de Chiang Kai-Shek, en una situación de la cual ha perdido el control. Y tanto los nacionalistas como los comunistas, o ambos, pueden en cualquier momento — éste es uno de ellos — precipitarnos a la guerra... o dar marcha atrás.»

«La actitud del gobierno es que nada se hará para desembarcarnos de esta posición, durante periodos de calma, y que nada puede hacerse en tiempos de crisis.

Esta es una actitud que no puede ser tolerada.»

La prensa sería e independiente, como el «New York Times» y el «Washington Post», éste republicano, desaprueban la política del gobierno.

UNIDAD

III

El concepto de Unidad está tan alejado de la fórmula dogmática, como de la promiscuidad. Del bochevismo, como del montón vociferante e indiscriminado.

Ninguna síntesis puede hacerse mediante la puesta en montón de factores irreconciliables en su esencia, a menos que un común catalizador los armonice.

Simbolo de la unidad sin ojos, lengua ni oído, puede serlo un partido bolchevique; un cementerio. También, la Compañía de Jesús. También, la que nos ofrecen los que, en el pánico de la generosidad, nos dicen: «Podéis sumaros. Las puertas están abiertas».

No: No pueden amalgamarse cosas u hombres, heterogéneos en su esencia, sin contar que la masa resultante tendrá todas las características de sus componentes, más la que, sumados éstos, lo sea total. Quien pretenda conservar su propio color, sabor u esencia, renuncie lealmente a sumar quien lo sea distinto o declare paladinamente que su pretensión es crear un sistema planetario rodeado de satélites.

Cuántas llamadas a la disciplina tienen como sólo móvil la secreta esperanza de que el autor de la llamada será el general en jefe... O, mejor aún, que condiciona esa observancia de disciplina al hecho de que él y no otro, será el jefe en cuestión.

Aceptemos una premisa: que un grupo de anarquistas se constituyen en entidad para fines concretos, característicos, de la común ideología. Que, llegada la unanimidad en cuanto a principios, tácticas y finalidades se refiere, llegan a una elemental conclusión: de que, formidables en lo ideológico, carecen de fuerza realizadora. Que, consecuentemente, abran las puertas al reclutamiento.

Una de dos: o sólo ingresan anarquistas, o examinado el postulado, es aceptado como afín, por serlo en lo fundamental, pero divergente en uno o más detalles. La consecuencia es que la idea homogénea inicial debe armonizarse con el reclutado, aceptando todo o parte de su aportación no anarquista, o considerándole con derechos limitados. En uno como en otro